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停牌一个多月的华谊兄弟终于揭开谜
底，7 月 20 日，通过公告华谊宣布，拟购买
广州银汉科技部分股权，同时发行股份募
集配套资金。广州银汉成立于 2001 年，是
一家老牌的手游开发商，它经历了功能机
游戏时代并顺利转型智能机游戏厂商，推
出过《天地剑心》、《幻想西游》、《幻想武
林》、《西游 Online》和《梦回西游》等多款热
门游戏产品。外界猜测，华谊兄弟计划以
10 亿元至 12 亿元的总价收购广州银汉
60%股份。

在公告发布后，华谊兄弟董事长王中
军、总裁王中磊与银汉科技的高层联合召
开发布会。王中军说，华谊的核心资产是
电影、电视、艺人，银汉的加入将丰富华谊
文化产业。“华谊很看重移动互联网游戏的
爆炸性发展。”

乐正传媒研发咨询总监彭侃说，华谊
兄弟早就尝到了游戏的甜头，在电影利润
增长日趋饱和的情况下，华谊在寻找新增
长点。他认为，华谊投资的掌趣后来上市，

给华谊增加了 6000 万元的净利润，效益
很不错。手机游戏是一个增长非常快速
的市场，华谊觉得它在投资游戏这一块是
很有潜力的。另一方面，对于像它这样的
电影企业来说，游戏跟电影之间是有共生
性的，比如，在好莱坞，游戏可改编成电
影，电影也可改编成游戏去出售。迪士
尼、华纳兄弟等公司也都是全产业链发
展，其中就有很多游戏改成电影的先例，
比如《古墓丽影》、《生化危机》、《寂静岭》、

《最终幻想》等等，也有很多电影走红后又
在游戏领域大捞一笔，比如《星球大战》、

《哈利波特》等。
据了解，我国的传媒企业也在复制这

种模式。2012 年国内页游研发商—天神
互动获得光线传媒 1 亿元的投资，二者志
在实施“游戏+影视”战略。

“从资本市场来看，前段时间股市大
跌，但掌趣科技、中青宝、北纬通信等手游
概念股却逆势而上。今年是手游的井喷之
年，吸引了众多资本关注。”易观国际游戏

分析师薛永峰说。
薛永峰表示，2013 年被认为是移动游

戏的元年。这个行业整体上来说是向好
的，但是现在厂商的体量相对较小，在未来
的发展中也有很大的风险。刚刚发布的数
据，在 2013 年，相对于 2012 年下半年营收
环比增长了 66%，移动游戏的利润率比端
游要低很多。不过这次华谊兄弟收购银汉
科技，是为了长期持有还是看中了它的上
市前景，现在还看不清。

华谊兄弟 2012 年 1 月入股掌趣科技，
之后掌趣科技成功在创业板上市，今年 5
月华谊兄弟减持掌趣科技 300 万股，1 个月
套现 3.78 亿元。彭侃认为，长期持有需要
强大的整合能力，华谊这次很可能复制掌
趣科技的轨迹。

“这是因为中国相对好莱坞的产业链

开发不成熟，要把整个纳入到华谊再去开
发成电影，或者是把华谊旗下的电影开发
成游戏产品，虽然也有这种可能性，但是可
能性不会很大。它还会把它当做一个独立
的企业去运作，有一些合适的合作机遇，母
公司和子公司之间可能会作出一些相应的
安排。”彭侃说。

不过，这次的情况又有所不同。华谊
收购广州银汉部分股权是腾讯帮忙牵线
搭桥，一方面腾讯是华谊兄弟的大股东，
另一方面银汉又和华谊有紧密的合作。
薛永峰认为，有腾讯这层关系在，也许华
谊会将银汉并入长期发展框架，另外华谊
上游有制作、发行，下游有院线、影院，一直
希望做全产业链，这次购入银汉是一个很
好的补充。

（龚 时）

继投资掌趣科技又参股广州银汉

华谊兄弟加码“玩”手机游戏
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近日长安汽车发布了2013年半年度业绩预告，不仅
首次实现半年产销过百万，净利润增幅明显。但是更能
引起市场兴趣的是企业披露长安自主品牌在今明年有望
扭亏的消息。

之所以有这样的预测，是因为今年上半年长安自主
轿车在盈利能力上出现了不少积极变化。盈利能力离不
开销量，长安自主轿车今年上半年不仅产销完成近20万
辆，同时月均销量从去年的1.7万辆提升至3.2万辆，而
且受季节性波动影响变小，每个月的销量差距起伏不大，
这种现象往往在合资品牌车中普遍存在；另外，长安自主
轿车的主力产品价格达到了8万到9万元，并有了一定的
溢价能力，毛利润转正。从相关报表的变化中也可以看
到，从2006年起步一直处于亏损的长安自主轿车业务，
这两年正在逐步减亏，随着自主品牌销量的快速提升，在
今明两年实现扭亏将成为可能。

多年来，国内汽车自主品牌的盈利能力备受质疑。
市场中多见汽车企业围绕着产销量不停做着文章，但多
绕开盈利能力这个话题。自主品牌大而不强的问题久被
诟病，尤其是大型国有车企更是如此，合资强、自主弱的
问题难有改观。作为国内四大车企的长安汽车自主品牌
盈利能力出现积极变化的同时，最近有分析认为今年长
城汽车将是全球利润率最高的车企，或超过以高利润率
著称的法拉利。种种迹象显示，国内汽车自主品牌的盈
利状况正在出现改观。

其实更值得深入分析思考的是,这种盈利能力提升
背后的国内自主品牌在发生的变化。以前谈到汽车自主
品牌的创新能力，我们多谈及研发机构如何、研发人员几
何、掌握技术多少。但是现在谈论的内容不一样了。说
到自主品牌的盈利，长安汽车更多的谈及他们采取的自
主与合资“两条腿走路”的策略，不讳言合资品牌的利润
是支撑自主轿车持续研发投入的重要手段，他们对于自
主正向开发的坚持不会变，但是通过合资、并购手段获得
更广泛资源的发展路径也会继续走下去；谈到自主品牌
盈利能力的提升，长安汽车开始更多的谈论管理模式，他
们正在开展的覆盖研发、品种、制造、营销、体系等在内的
八大精益工程，目标是使运营效率提升50%，研发效率提
升25%，对于规模大但效率偏低的国有车企来说，找到提
高效率的路径是提升盈利水平的关键。

要知道，汽车自主品牌的创新，不是简单地拥有多
少项创新技术，更需要体系创新能力，找到和自身规模
实力相适应的合理运营模式。长安汽车的模式更多要考
虑大型国企的优劣势，长城汽车的垂直产业链整合模
式，可能只能给今天这样规模的长城带来高利润。简单
的模式套用存在着巨大风险，同样是多品牌战略，当年
的丰田借势崛起，而奇瑞却“败走麦城”，这正从一个
侧面暴露出国内自主品牌车企综合能力的欠缺。但无论
成败，在这些起落中，国内汽车自主品牌正在这样的磨
砺中开始走向成熟。

长安自主品牌轿车将证明盈利能力
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本报呼和浩特 7 月 22 日电 记者陈力报道：内蒙古
乳业技术研究院今天在伊利集团揭牌。据介绍，该院以
伊利集团创新中心为平台，由内蒙古自治区政府主导，呼
和浩特市政府、呼伦贝尔市政府和伊利集团共同出资组
建。研究院采用企业化运作模式，发挥整合、集聚、转化、
融合四大核心能力，向技术所有人、资金持有人、投资企
业及社会提供系列乳制品创制专业服务。

伊利研发机构在整合中升级伊利研发机构在整合中升级

本报讯 记者张剑鸣报道：日前贵州茅台酒股份有
限公司与北京酒仙网电子商务有限公司达成深度战略联
盟，茅台旗下全线产品将在酒仙网及与其深度合作的 10
余家电商平台上销售。茅台集团董事长袁仁国表示，茅
台此次借道电商平台，进入互联网营销渠道，能快速走进
大众和商务消费群体中，有助于其在迅速膨胀的网购酒
水市场中分一杯羹。

茅台借道电商启动消费转型茅台借道电商启动消费转型

跨界是未来的大趋势。目前，跟互联网之

间产生的跨界是最容易的事情。各个行业分

工细致以后也需要信息拉平，使得信息更加的

对称，尤其是手机到来以后，我们看到互联网

带来了4个应用：通过互联网连接人和人，成就

了腾讯；通过互联网连接人和信息，成就了百

度；连接人和商品，成就了淘宝；连接人和服

务，就是我们提的O2O。跨界创新只有进攻，

没有防守。没有担心过别人走到自己的位置

里去，本来互联网代表了一个野蛮进攻的位

置，所以我觉得要有一个目标去前进。

——北京搜狗科技发展有限公司CEO
王小川在2013中国企业“未来之星”年会上
如是说

（更多内容敬请关注中央人民广播

电台经济之声每天16:00—20:00播出的

天下公司节目）

本报北京 7 月 22 日讯 记者陈小力

报道：针对媒体曝出的快餐店“冰块比厕所
水还脏”的检测结果，肯德基于 21 日凌晨
通过官方微博发表道歉信称：“肯德基高度
重视媒体关于北京崇文门餐厅冰块的报
道。肯德基十分抱歉出现这样的情况。公
司品管部门已经到该餐厅了解情况，并监
督餐厅立即按照标准严格清洁和消毒制冰
机和相关设备。肯德基再次深表歉意。”

与此同时，21 日上午 9 点左右，真功夫
方面也发声明表示：“关于崇文门餐厅冰粒
的报道公司十分重视。昨晚公司已立即督
促该餐厅按照标准再次对制冰设备进行清
洁和消毒。真功夫将对此事作进一步调查

与了解。”
麦当劳方面则是 21 日下午 2 点左右发

出声明，表示：“食品安全始终是麦当劳的
重中之重。公司非常重视央视的此次报
道，并已在第一时间开展营运自查，包括冰
块的相关设备及操作规范。麦当劳感谢媒
体及消费者的监督，帮助我们不断提供更
高标准的美食及服务。”

记者今天打电话向北京肯德基公司了
解关于品管部门到崇文门餐厅的检查情
况。公共事务部有关负责人表示，“媒体曝
光后，公司品管部门相关负责人于 20 日到
达餐厅现场，了解员工制冰过程是否严格
按规范操作，是否按照公司制订的工作标

准对制冰机设备进行严格的清洁和消毒。
从检查情况看，制冰各环节员工均按规范
要求操作，此事件再次提醒我们食品安全
无小事。”

继去年发生鸡肉事件后，今年 2 月肯
德基在中国市场全面实施“雷霆行动”，
采取一系列措施，消除从养鸡到餐桌整
个快餐食品全产业链上的安全隐患。消
费者对其的信心和信任还有待恢复中，
没想到这次肯德基又被冰块事件再次推
到了风口浪尖上。人们不禁要问：“肯德
基，让我如何相信你？”今天下午，记者在
肯德基北京花园桥等 3 家餐厅发现，加冰
的饮料照常出售，但也有一些消费者在

购买饮料时选择“不加冰”。耐人寻味的
是，百胜餐饮集团（中国）事业部 7 月 25
日上午将召开“雷霆行动”新闻发布会，
向媒体公布“雷霆行动”实施半年来，六
大行动的进展情况。届时百胜餐饮集团
将会给媒体和公众一个怎样的解释和交
代，人们拭目以待。

不过，也有质疑指出，一家新闻媒体发
布委托检测的结果是否具有权威性，这样
的检测结果是不是应该由国家卫生监督
等权威部门来发布或验证才更具有权威
性。这次检测出 3 家快餐店冰块的菌落总
数超标，无疑为经常使用冰块的餐饮业敲
响了警钟。

“脏冰块事件”持续发酵

涉事快餐企业回应制冰安全问题

跨界创新，
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